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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Höhndorf 
(HÖHND/GV/03/2010) vom 25.08.2010 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Helmut Wichelmann  

Mitglieder 
Frau Ingrid Dose  
Herr Ingo Lang  
Herr Dr. Arne Peters  
Herr Ralf Schneekloth  
Herr Jan Stoltenberg  
Herr Patrick Trense  
Herr Günther Wiese  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Karsten Rusch  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:10 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Höhndorf/Gödersdorf, Dorfstraße 115, "Ruschers 

Dörpskrog" 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

13.04.2010 
 

   
 3.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 4.   Berichte der Ausschüsse  
   
 5.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 1. HÖHND/BV/019/2010 
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Änderung des Bebauungsplanes Nr. 2 für das Gebiet "west-
lich der L 211, Straße Dorfkoppel einschließlich Verlänge-
rung bis zur K 47" 

   
 6.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
Herr Rosenkranz erkundigt sich nach der beantragten Verkehrsberuhigten Zone im Fern-
blick. Bgm. Wichelmann erläutert dazu, dass der Antrag von der Verkehrsaufsicht abgelehnt 
wurde. Auch die beantragte Ampelanlage wurde abgelehnt. 
 
Herr E. P. Stoltenberg teilt mit, dass mehrere Straßenlaternen im Ort defekt sind. Außerdem 
sind mehrere Straßenlaternen mit Bewuchs eingewachsen. Dies sollte kontrolliert werden. 
 
Eine Bürgerin teilt mit, dass der Kinderspielplatz voll mit Hundekot ist. Bgm. Wichelmann 
sagt zu, dass ein entsprechendes Schild aufgestellt werden soll. 
Außerdem ragt Bewuchs in den Sophienhofer Weg. Hier sollen die Eigentümer zum Rück-
schnitt aufgefordert werden. 
  
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 13.04.2010 
 
 Es werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Bericht des Bürgermeisters 
 
 Folgendes teilt Bgm. Wichelmann mit: 
 

- Fa. Schollmeyer Immobilienmakler hat einen Interessenten für das Gebäude Bären-
polster. Zurzeit werden Verhandlungen mit dem Insolvenzverwalter und der Bank ge-
führt. 

- Die Glascontainer, die bisher am Spielplatz des Dorfgemeinschaftshauses standen, 
stehen jetzt auf dem Gelände der Tankstelle des Team Autohofes im Krummbeker 
Weg. 

- Die Kindergartenbeiträge sprengen in diesem Jahr unseren Haushalt. Wir haben in 
diesem Jahr 76.000,-- EUR zu entrichten, vorgesehen waren 45.000,-- EUR. 

- Am Samstag, den 28.08.2010 findet das Straßenradrennen „Fiefbergen Rund“ statt. 
Zur Sicherheit ist die Hauptstraße in der Zeit von 12.00 – 18.00 Uhr gesperrt. Die 
Feuerwehr und Polizei übernehmen wie in den Vorjahren den Ordnungs- und Sicher-
heitsdienst. Informationsblätter werden verteilt. 
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TO-Punkt  4: Berichte der Ausschüsse 
 
 Schul-, Kultur- und Sozialausschuss 
Die Vorsitzende Frau Dose berichtet über die am 01.08.2010 erfolgte Gemeindefahrt. 
Demnächst stehen Seniorenkaffee, Laternenumzug und Adventsveranstaltungen an.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 1. Ände-

rung des Bebauungsplanes Nr. 2 für das Gebiet "westlich der L 
211, Straße Dorfkoppel einschließlich Verlängerung bis zur K 47"  
hier: Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss 
Vorlage: HÖHND/BV/019/2010 

 
Frau Franke vom Büro Franke’s Landschaften und Objekte stellt anhand einer Präsentation 
die Planung vor. Ergebnisse aus der Informationsveranstaltung zur Beteiligung der Öffent-
lichkeit sowie der vorgezogenen Behördenbeteiligung wurden in die Planung eingearbeitet. 
Die erforderliche Ausgleichsfläche soll in Verlängerung des Geltungsbereiches zur K47 
nachgewiesen werden. 
 
Folgende Änderungen/Ergänzungen sind in den Planentwurf einzuarbeiten: 

- Das Sichtfeld zur L 211 ist in der Planzeichnung darzustellen (Stellungnahme Lan-
desbetrieb Straßenbau und Verkehr Schleswig-Holstein) 

- Die Baufläche 6 ist eingeschossig festzusetzen. Die Gebäudehöhe ist entsprechend 
anzupassen. 

- Der Textteil 3.2 ist zu ergänzen mit ...Solar- und Photovoltaikanlagen 
- Im Umweltbericht ist unter den Punkt 2.1.5 Schutzgut Wasser folgende Änderung 

vorzunehmen: ...Oberflächen- oder verlegte Gewässer. 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den vorliegenden Entwurf mit den vorgenannten Ände-
rungen/Ergänzungen der 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 2 für das Gebiet „westlich 
der L 211, Straße Dorfkoppel einschließlich Verlängerung bis zur K 47“ und bestimmt diesen 
zur Offenlegung (Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss). Die vorliegende Begründung zum 
Bebauungsplan wird gebilligt. Die Planunterlagen sind für die Dauer eines Monats öffentlich 
in der Amtsverwaltung auszulegen und die Träger öffentlicher Belange sind zur Abgabe einer 
Stellungnahme aufzufordern. 
 
 

Stimmberechtigte: 8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  6: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Stoltenberg fragt, warum ein Angebot vom Abwasserzweckverband Ostufer Kieler För-
de (AZV) für die Übernahme der Schmutzwasserleitungen verteilt wurde. 
Bgm. Wichelmann erläutert dazu, dass der AZV von sich aus das Angebot an mehrere Ge-
meinden verteilt hat. Es wurde kein Angebot angefordert. Auslöser war der Beitritt der Ge-
meinde Köhn zum Zweckverband Ostholstein (ZVO). 
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Es wird bekannt gegeben, dass Schachtdeckel in der Dorfstraße lose oder versackt sind. 
Bgm. Wichelmann teilt dazu mit, dass dies bekannt sei und auf die Tagesordnung der nächs-
ten GV-Sitzung kommt. 
 
Herr Trense teilt mit, dass in der Umlaufmappe der TÜV-Bericht für den Spielplatz z.K. ver-
teilt wurde. Gemäß dem Bericht sind einige Kleinteile auszutauschen. Herr Trense fragt nach 
finanziellen Mitteln. Bgm. Wichelmann teilt mit, dass entsprechende Mittel im Haushalt zur 
Verfügung stehen. 
 
Herr Trense regt an, dass die Anschaffung einer Geschwindigkeitsmessanlage im Bauaus-
schuss erneut beraten werden soll.  
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wichelmann Jahn Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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